
SÍNTESIS    
 INFORMATIVA 

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
Ciudad Universitaria, 01 de junio de 2015. 

 
 
 
 
 
 
 
La UAEM en la prensa: 
 
Nadie quedará fuera de la UAEM: rector 
 

Estatal:  
 
Continuará paro de labores en la Normal de Cuautla 
 
 

Nacional: 
 
Universidad de Puebla desarrolla robots que aprenden por imitación 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 2 

La UAEM en la prensa: 
 
Nadie quedará fuera de la UAEM: rector 
Destaca Vera inversión federal para infraestructura y anuncia nueva convocatoria de ingreso. Gracias a 
inversión federal que la rectoría de la UAEM a cargo de Alejandro Vera Jiménez, ha podido conseguir, se han 
ampliado en casi 50 mil metros cuadrados de construcción los espacios para aulas universitarias, por lo que 
es probable que para el mes de octubre se abra una nueva convocatoria PARA nuevo ingreso a más 
estudiantes de nivel superior. Así lo dejó manifiesto hoy el propio rector, quien se reunió ayer con los 
integrantes del Comité Interinstitucional de Participación Social para el Seguimiento del Proceso de Admisión 
de Aspirantes a la UAEM, ciclo escolar 2015-2016. “Esta ampliación nos demanda un mundo de recursos que 
afortunadamente hemos conseguido con el gobierno federal a través de financiamientos, por lo que considero 
que para el mes de octubre podríamos sacar una nueva convocatoria para que los jóvenes que no alcanzaron 
un lugar en esta ocasión, tengan la posibilidad de incorporarse a la UAEM en el semestre de enero-julio, a fin 
de que queden en este mismo ciclo escolar”, destacó Alejandro Vera. Por su parte, Michelle Monterrosas 
Brisson, directora general de Servicios Escolares, informó que son 14 las unidades académicas de la UAEM 
en las que se desarrolló este proceso de selección de aspirantes, además de utilizar las instalaciones de la 
Secundaria Número 5 de la colonia Chamilpa en Cuernavaca. Agregó que actualmente, de los 76 planes de 
estudio del nivel superior que se ofrecen, de manera presencial o virtual, en las unidades académicas de la 
UAEM en el Campus Norte y otras que se ubican al oriente y sur del estado de Morelos, las carreras más 
demandadas por los aspirantes este año son: Medicina con 2 mil 782; Derecho con mil 58; Nutrición con 791; 
Psicología con 774; Administración con 648; Arquitectura con 634 y Enfermería con 618. En el turno matutino, 
los coordinadores del proceso de evaluación recibieron un total de 7 mil 463 aspirantes, mientras que los del 
turno vespertino esperan a 7 mil 287, de los 14 mil 750 aspirantes que buscan ingresar a la UAEM, y de los 
cuales sólo 5 de ellos responden a la categoría de discapacitados, por lo que solicitaron a la administración 
central universitaria el apoyo de intérpretes de lenguaje de señas. Al término de la reunión con dicho Comité, 
presidido por Isaac Labra Rivera, acompañaron al rector de la UAEM por el recorrido en las sedes de 
aplicación del examen, al que también asistieron la secretaria General, Patricia Castillo España; Gustavo 
Urquiza Beltrán, secretario Académico; Miguel Albarrán Sánchez, secretario de Planeación y Desarrollo; así 
como la directora de Nivel Superior, Michelle Monterrosas Brisson, entre otros funcionarios universitarios.La 
aplicación del examen de admisión dio inicio hoy a partir de las 8 horas y el segundo turno iniciará a las 14:30 
horas, en la Unidad Biomédica, Facultad de Psicología; Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería; Facultad 
de Contaduría, Administración e Informática; Facultad de Derecho y Ciencias Sociales; Facultad de Medicina; 
Facultad de Enfermería; Facultad de Comunicación Humana; Instituto de Ciencias de la Educación; y las 
preparatorias número Uno y Dos de Cuernavaca, así como las de Cuautla y Jojutla, sin que haya reportes de 
incidencias hasta el momento. Cabe mencionar que el Centro Nacional de Evaluación (Ceneval) es la 
instancia que calificará la prueba y la UAEM dará a conocer los resultados finales el próximo 21 de junio en 
las diversas unidades académicas, medios informativos universitarios, la página electrónica www.uaem.mx y 
los principales diarios de circulación local. 
El Regional del Sur, (Redacción), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=67895. 
 
Buscará UAEM recursos para incrementar matrícula 
Al aplicarse ayer el examen de ingreso al nivel superior en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), Alejandro Vera Jiménez, rector de esta Máxima Casa de Estudios, lamentó que se haya 
"desbordado" la demanda de estudiantes, por lo que ahora le apostarán a que lleguen más recursos 
financieros a la institución, para poder emitir una segunda convocatoria y beneficiar a otros 3 mil 500 
muchachos en el próximo semestre; cabe destacar que más de 14 mil jóvenes buscan un lugar en este lugar; 
no obstante sólo podrán ingresar 7 mil 200. Al reunirse la mañana de ayer en la Sala de Rectores con los 
integrantes del Comité Interinstitucional de Participación Social para el Seguimiento del Proceso de Admisión 
de Aspirantes a la UAEM ciclo escolar 2015-2016, el Rector reconoció que se verán "imposibilitados" para 
responder de manera deseable esa demanda tan desbordante. Indicó que se están ofreciendo sólo 7 mil 200 
lugares, casi la mitad de la demanda, y lo más probable, dijo, es que si la situación financiera se revierte y si 
se logra gestionar con el estado y la federación una ampliación presupuestal, se estaría pensando que para el 
próximo semestre, se podría emitir otra convocatoria para que esos jóvenes no se queden, literalmente, sin un 
lugar en la universidad. Por su parte, Michelle Monterrosas Brisson, directora general de Servicios Escolares, 
informó que son 14 las unidades académicas de la UAEM en las que se desarrolló este proceso de selección 
de aspirantes, además de utilizar las instalaciones de la Secundaria Número 5 de la colonia Chamilpa en 
Cuernavaca. Agregó que actualmente, de los 76 planes de estudio del nivel superior que se ofrecen, de 
manera presencial o virtual, en las unidades académicas de la UAEM en el Campus Norte y otras que se 
ubican al oriente y sur del estado de Morelos, las carreras más demandadas por los aspirantes este año son: 
Medicina con 2 mil 782; Derecho con mil 58; Nutrición con 791; Psicología con 774; Administración con 648; 
Arquitectura con 634 y Enfermería con 618. En el turno matutino, los coordinadores del proceso de evaluación 
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recibieron un total de 7 mil 463 aspirantes, mientras que los del turno vespertino esperan a 7 mil 287, de los 
14 mil 750 aspirantes que buscan ingresar a la UAEM, y de los cuales sólo 5 de ellos responden a la categoría 
de discapacitados, por lo que solicitaron a la administración central universitaria el apoyo de intérpretes de 
lenguaje de señas. Al término de la reunión con dicho Comité, presidido por Isaac Labra Rivera, acompañaron 
al rector de la UAEM por el recorrido en las sedes de aplicación del examen, al que también asistieron la 
secretaria General, Patricia Castillo España; Gustavo Urquiza Beltrán, secretario Académico; Miguel Albarrán 
Sánchez, secretario de Planeación y Desarrollo; así como la directora de Servicios Escolares, Michelle 
Monterrosas Brisson, entre otros funcionarios universitarios. La aplicación del examen de admisión dio inicio 
hoy a partir de las 8 horas y el segundo turno inició a las 14:30 horas, en la Unidad Biomédica, Facultad de 
Psicología; Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería; Facultad de Contaduría, Administración e Informática; 
Facultad de Derecho y Ciencias Sociales; Facultad de Medicina; Facultad de Enfermería; Facultad de 
Comunicación Humana; Instituto de Ciencias de la Educación; y las preparatorias número Uno y Dos de 
Cuernavaca, así como las de Cuautla y Jojutla, sin que haya reportes de incidencias hasta el momento. Cabe 
mencionar que el Centro Nacional de Evaluación (Ceneval) es la instancia que calificará la prueba y la UAEM 
dará a conocer los resultados finales el próximo 21 de junio en las diversas unidades académicas, medios 
informativos universitarios, la página electrónica www.uaem.mx y los principales diarios de circulación local. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3825539.htm.  
 
Se ampliarán la cantidad de aulas y la matrícula en la UAEM este año 
Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se reunió esta 
mañana en la Sala de Rectores con los integrantes del Comité Interinstitucional de Participación Social para el 
Seguimiento del Proceso de Admisión de Aspirantes a la UAEM, ciclo escolar 2015-2016, en la que destacó el 
esfuerzo por ampliar en casi 50 mil metros cuadrados de construcción los espacios para aulas universitarias 
en toda la entidad. “Esta ampliación nos demanda un mundo de recursos que afortunadamente hemos 
conseguido con el gobierno federal a través de financiamientos, por lo que considero que para el mes de 
octubre podríamos sacar una nueva convocatoria para que los jóvenes que no alcanzaron un lugar en esta 
ocasión, tengan la posibilidad de incorporarse a la UAEM en el semestre de enero-julio, a fin de que queden 
en este mismo ciclo escolar”, destacó Alejandro Vera. Por su parte, Michelle Monterrosas Brisson, directora 
general de Servicios Escolares, informó que son 14 las unidades académicas de la UAEM en las que se 
desarrolló este proceso de selección de aspirantes, además de utilizar las instalaciones de la Secundaria 
Número 5 de la colonia Chamilpa en Cuernavaca. Agregó que actualmente, de los 76 planes de estudio del 
nivel superior que se ofrecen, de manera presencial o virtual, en las unidades académicas de la UAEM en el 
Campus Norte y otras que se ubican al oriente y sur del estado de Morelos, las carreras más demandadas por 
los aspirantes este año son: Medicina con 2 mil 782; Derecho con mil 58; Nutrición con 791; Psicología con 
774; Administración con 648; Arquitectura con 634 y Enfermería con 618. En el turno matutino, los 
coordinadores del proceso de evaluación recibieron un total de 7 mil 463 aspirantes, mientras que los del 
turno vespertino esperan a 7 mil 287, de los 14 mil 750 aspirantes que buscan ingresar a la UAEM, y de los 
cuales sólo 5 de ellos responden a la categoría de discapacitados, por lo que solicitaron a la administración 
central universitaria el apoyo de intérpretes de lenguaje de señas. Al término de la reunión con dicho Comité, 
presidido por Isaac Labra Rivera, acompañaron al rector de la UAEM por el recorrido en las sedes de 
aplicación del examen, al que también asistieron la secretaria General, Patricia Castillo España; Gustavo 
Urquiza Beltrán, secretario Académico; Miguel Albarrán Sánchez, secretario de Planeación y Desarrollo; así 
como la directora de Servicios Escolares, Michelle Monterrosas Brisson, entre otros funcionarios 
universitarios. La aplicación del examen de admisión dio inicio hoy a partir de las 8 horas y el segundo turno 
iniciará a las 14:30 horas, en la Unidad Biomédica, Facultad de Psicología; Facultad de Ciencias Químicas e 
Ingeniería; Facultad de Contaduría, Administración e Informática; Facultad de Derecho y Ciencias Sociales; 
Facultad de Medicina; Facultad de Enfermería; Facultad de Comunicación Humana; Instituto de Ciencias de la 
Educación; y las preparatorias número Uno y Dos de Cuernavaca, así como las de Cuautla y Jojutla, sin que 
haya reportes de incidencias hasta el momento. Cabe mencionar que el Centro Nacional de Evaluación 
(Ceneval) es la instancia que calificará la prueba y la UAEM dará a conocer los resultados finales el próximo 
21 de junio en las diversas unidades académicas, medios informativos universitarios, la página electrónica 
www.uaem.mx y los principales diarios de circulación local. 
La Jornada Morelos, (Jaime Brito), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sociedad-y-justicia/se-ampliaran-la-cantidad-de-aulas-y-la-
matricula-en-la-uaem-este-ano. 
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Revela la Universidad Autónoma del Estado de Morelos crisis financiera 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, reconoció ayer 
que la máxima casa de estudios pasa por una crisis financiera, lo que ha impedido a la institución amplir la 
oferta en su matrícula, así como ha empezado a permear en el pago de nómina del personal docente. Ayer, 
más de 14 mil estudiantes presentaron el examen de admisión para el próximo ciclo escolar, sin embargo, la 
UAEM se vio imposibilitada para responder a la demanda estudiantil, por lo que más de la mitad de los 
estudiantes que desean ingresar quedarán fuera por los pocos espacios que ofreció la máxima casa de 
estudios. La Universidad ofertó para este año 7 mil 200 lugares, casi la mitad de la demanda, lo que 
demuestra que la UAEM pasa por una complicada situación financiera, por lo que buscan gestionar recursos 
del estado y la Federación para evitar que miles de estudiantes se queden fuera. “Si logramos una ampliación 
presupuestal, podríamos ofrecer 4 mil y pico de lugares extra para el siguiente semestre, es decir, quedarían 
sólo unos 4 o 5 mil jóvenes sin lugar”, dijo el rector. Mencionó que según el balance que se ha aplicado a la 
Máxima Casa de Estudios el recurso económico que se requiere para cubrir las necesidades estudiantiles 
oscila entre los 600 millones de pesos. Dijo que este dinero extra que están gestionado estará dirigido para 
pagar a la plantilla de profesores, compensar los desequilibrios que tienen de pasivos laborales por pensiones 
y jubilaciones, “más o menos es la necesidad presupuestal que se tiene”, agregó. Vera Jiménez reconoció que 
la situación financiera de la UAEM es complicada, pues la matrícula de la universidad creció en un 50 por 
ciento en los últimos años, por lo que ya se está viendo reflejada en otros rubros como el pago de nóminas, al 
requerir también a más profesores. Buscan colocarlos en octubre: Alejandro Vera Jiménez se reunió ayer por 
la mañana en la Sala de Rectores con los integrantes del Comité Interinstitucional de Participación Social para 
el Seguimiento del Proceso de Admisión de Aspirantes a la UAEM, ciclo escolar 2015-2016, en la que destacó 
el esfuerzo por ampliar en casi 50 mil metros cuadrados de construcción los espacios para aulas universitarias 
en toda la entidad. “Esta ampliación nos demandan  recursos que hemos conseguido con el Gobierno federal 
a través de financiamientos, por lo que considero que para el mes de octubre podríamos sacar una nueva 
convocatoria para que los jóvenes que no alcanzaron un lugar en esta ocasión, tengan la posibilidad de 
incorporarse a la UAEM en el semestre de enero-julio, a fin de que ingresen en este mismo ciclo escolar”, 
destacó. "Debido a la situación financiera de la Universidad y a los pocos espacios que se ofrecen, se 
gestiona tanto con la Federación como con el estado una ampliación presupuestal.” Alejandro Vera Jiménez, 
rector de la UAEM. Inciden carencias en prestación de servicios. Por no contar con recursos suficientes, la 
máxima casa de estudios no ha podido ofertar mayores espacios para los estudiantes de nuevo ingreso. 600 
mdp es el presupuesto requerido para que no haya afectaciones financieras. 7 mil estudiantes se quedarán 
fuera al no poder abrir más espacios. 
Diario de Morelos, (Carlos Soberanes), 
http://www.diariodemorelos.com/content/revela-la-universidad-aut%C3%B3noma-del-estado-de-morelos-
crisis-financiera. 
 
Medicina y Derecho, las carreras con mayor demanda en la UAEM 
Las licenciaturas más demandadas para ingresar al nivel superior de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM) para el próximo ciclo escolar 2015-2016 son: Medicina, con dos mil 782; Derecho con mil 58; 
Nutrición con 791; Psicología con 774; Administración con 648; Arquitectura con 634 y Enfermería con 618. 
Así lo informó Michelle Monterrosas Brisson, directora de Servicios Escolares, ante integrantes del Comité 
Interinstitucional de Participación Social para el Seguimiento del Proceso de Admisión de Aspirantes a la 
UAEM. Puntualizó que son 14 las unidades académicas de la UAEM en las que se  desarrolló este domingo el 
examen de selección de aspirantes, además de utilizar las instalaciones de la Secundaria Número 5 de la 
colonia Chamilpa en Cuernavaca. Dijo que actualmente son 76 planes de estudio del nivel superior los que se 
ofrecen, de manera presencial o virtual, en las unidades académicas de la UAEM en el Campus Norte y otras 
que se ubican al oriente y sur del estado de Morelos, En el turno matutino, los coordinadores del proceso de 
evaluación recibieron un total de siete mil 463 aspirantes, y en el turno vespertino, siete mil 287, de los 14 mil 
750 que solicitaron ficha para ingresar a la UAEM, de los cuales sólo cinco de ellos responden a la categoría 
de discapacitados, por lo que solicitaron a la administración central universitaria el apoyo de intérpretes de 
lenguaje de señas. Alejandro Vera Jiménez, rector de UAEM, durante la reunión con los integrantes del 
Comité Interinstitucional de Participación Social para el Seguimiento del Proceso de Admisión de Aspirantes a 
la UAEM, ciclo escolar 2015-2016, destacó el esfuerzo por ampliar en casi 50 mil metros cuadrados de 
construcción los espacios para aulas universitarias en todo el estado de Morelos. “Esta ampliación nos 
demanda un mundo de recursos que afortunadamente hemos conseguido con el gobierno federal a través de 
financiamientos, por lo que considero que para el mes de octubre podríamos sacar una nueva convocatoria 
para que los jóvenes que no alcanzaron un lugar en esta ocasión, tengan la posibilidad de incorporarse a la 
UAEM en el semestre de enero-julio, a fin de que queden en este mismo ciclo escolar”, dijo Alejandro Vera. Al 
término de la reunión con dicho comité, presidido por Isaac Labra Rivera, acompañaron al rector de la UAEM 
en un recorrido por las sedes de aplicación del examen, al que también asistieron la secretaria general, 
Patricia Castillo España; Gustavo Urquiza Beltrán, secretario académico; Miguel Albarrán Sánchez, secretario 
de Planeación y Desarrollo; entre otros funcionarios universitarios. El Centro Nacional de Evaluación 
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(Ceneval) es la instancia que calificará la prueba y la UAEM dará a conocer los resultados finales el próximo 
21 de junio en las diversas unidades académicas, medios informativos universitarios, la página 
electrónica www.uaem.mx y La Unión de Morelos. 
La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera), http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/72350-
medicina-y-derecho-las-carreras-con-mayor-demanda-en-la-uaem.html 
 
Busca UAEM incrementar sus aulas 
Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se reunió ayer en 
la Sala de Rectores con los integrantes del Comité Interinstitucional de Participación Social para el 
Seguimiento del Proceso de Admisión de Aspirantes a la UAEM, ciclo escolar 2015-2016, en la que destacó el 
esfuerzo por ampliar en casi 50 mil metros cuadrados de construcción los espacios para aulas universitarias 
en toda la entidad. “Esta ampliación nos demanda un mundo de recursos que afortunadamente hemos 
conseguido con el gobierno federal a través de financiamientos, por lo que considero que para octubre 
podríamos sacar una nueva convocatoria para que los jóvenes que no alcanzaron un lugar en esta ocasión, 
tengan la posibilidad de incorporarse a la UAEM en el semestre de enero-julio, a fin de que queden en este 
mismo ciclo escolar”, destacó Alejandro Vera. Por su parte, Michelle Monterrosas, directora general de 
Servicios Escolares, informó que son 14 las unidades académicas en las que se desarrolló este proceso de 
selección de aspirantes, además de utilizar las instalaciones de la secundaria cinco de la colonia “Chamilpa” 
en la ciudad de Cuernavaca. Agregó que actualmente, de los 76 planes de estudio del nivel superior que se 
ofrecen, de manera presencial o virtual, en las unidades del Campus Norte y las que se ubican al oriente y sur 
del estado, las carreras más demandadas: Medicina con dos mil 782; Derecho con mil 58; Nutrición, 792; 
Psicología,774; Administración, 648; Arquitectura con 634 y Enfermería con 618. 
Capital Morelos, p.6, (Manuel Fuentes). 
 
Jorge Reyes Esparza Vanguardia científica mundial 
El investigador de la UAEM creó un suplemento alimenticio para aves y cerdos, que aumentan su peso sin la 
necesidad de sustancias químicas dañinas para la salud, entre ellos el clenbuterol. El producto está en 
pruebas comerciales con el gurpo Nutec para ser distribuido a nivel mundial. Jorge Reyes Esparza, 
investigador titular de la Facultad de Farmacia de la UAEM, es el director de “Permanere et Renovare Salutis”, 
empresa morelense de base científica cuyo significado en español es “Preservar y Renvoar la Salud y/o 
Bienestar”. Entre sus diferentes productos destaca Modulín, un suplemento que está en pruebas para 
comercializarse y exportarse. 
¿Qué es Modulín? 
Son suplementos alimenticios para aves y cerdos, que mejoran ayudan al crecimiento de animales en 
engorda; ayuda al desarrollo, reduce la mortalidad y sin la necesidad de antibióticos, los cuales son dañinos 
para la salud, aumenta la respuesta inmune y protege de infecciones clínicas o subclínicas producidas por 
bacterias, virus o parásitos. 
¿Cómo surge? 
La idea surgió al trabajar con una molécula para mejorar la respuesta inmune a infecciones, que inicialmente 
era enfocada hacia humanos. En las pruebas de laboratorio nos dimos cuenta que podrían mejorar el 
crecimiento y la salud de los animales, particularmente en lechones y aves. Entonces empezamos a hacer 
pruebas y en todas ellas se consiguió un incremento de aproximadamente 5 y el 8 por ciento al final del 
periodo de crianza. 
¿De cuánto es el periodo de crianza? 
Varía en los pollos es de aproximadamente 8 a 9 semanas, dependiendo la especie de pollo; en los cerdos es 
de 150 días y en los peces es de 4 a 6 meses. 
Entonces, ¿está dirigida a las granjas de venta y engorda de animales? 
Exacto, de hecho lo está usando la gente que produce pollo para venta, sacrificio y consumo humano. La 
ventaja es que son más saludables los pollos, se enferman y mueren menos, incrementan su peso y con ello 
incrementan las ganancias para los granjeros, porque también se reducen los costos. A parte hay otra ventaja: 
se pueden quitar los antibióticos; porque aunque al no tener antibióticos, es mucho más sana la carne. 
¿Qué ventajas tiene Modulín, sobre los sistemas tradicionales de engorda como el clenbuterol y otros? 
El sistema tradicional incluye antibióticos; los antibióticos para animales están prohibidos en Europa, en 
Estados Unidos ya los están prohibiendo y en México ya hay un proyecto de ley para prohibirlos porque 
producen alergias en los humanos, modifican nuestra flor intestinal, entre otros daños. 
¿Cuánto tiempo llevan con ese proyecto? 
Desde la investigación llevamos unos 7 u 8 años, ya metidos en la empresa, como quien dice, unos cuatro 
años de investigación y trabajo en granjas. 
¿Ya está en el mercado? 
No aún no, tenemos un año que avanzamos en los proyectos con una empresa que se llama Nutec, una 
empresa de nutrición animal con la que podríamos exportar a varias partes del mundo. Ya está en las pruebas 
precomerciales para que los granjeros acepten la presentación. 
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¿Qué tan difícil fue consolidar este proyecto? 
Pues muy difícil, porque hay otras empresas que traen un equipo de marketing profesional; nosotros traemos 
toda la base tecnológica, pero a los grandes empresarios no les interesa la ciencia, les interesa otra cosa. Sin 
embargo, continuamos trabajando a base de esfuerzo y a veces retrocesos, pero seguimos adelante. Salutis 
es una empresa encubada por el Centro Morelense de Innovación y  Transferencia de Tecnología (CEMITT), 
donde cuenta con el mínimo de instalaciones para cumplir su objetivo, pero ha firmado una carta de intención 
con la Secretaría de Desarrollo Económico del Estado de Morelos, para, en un futuro inmediato, instalarse en 
el Parque Científico y Tecnológico. “Es una empresa Spin Off de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), creada a finales de enero de 2011, que nace con el propósito de explotar industrial y 
comercialmente el conocimiento y desarrollo tecnológico generado por los investigadores”, señaló Reyes 
Esparza. 
Morelos Habla, (Chris Nicolás), 
http://www.moreloshabla.com/entrevista/item/7774-jorge-reyes-esparza-vanguardia-cientifica-mundial 
 
Presentan proyecto para promover la salud en comunidades marginadas 
Un grupo de investigadores de la Facultad de Estudios Superiores de Cuautla (FESC) de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), presentaron un proyecto realizado en conjunto con los Servicios de 
Salud de Morelos (SSM), para promocionar la educación de la salud en comunidades marginadas del oriente 
de Morelos. Marta Caballero García, directora de la FESC y responsable técnico del proyecto denominado 
Educación en salud y desarrollo social en comunidades marginadas seleccionadas del estado de Morelos, dijo 
que su realización llevó año y medio de investigación, en el cual, mediante indicadores de marginalidad, se 
determinó que poblaciones del oriente del estado eran las que tenían más necesidad de contar con un 
proyecto comunitario de intervención participativa, en donde las distintas poblaciones dicen qué es lo que les 
falta en aspectos de salud pincipalmente. Caballero García explicó que de esta investigación surgieron dos 
escritos: un Informe ejecutivo donde se explican sus cuatro fases, que cuenta además con un apartado de 
conclusiones y recomendaciones para que las comunidades, la Secretaría de Salud y otras localidades, 
conozcan los temas emergentes de salud y continuar este trabajo en el oriente morelense. El segundo 
material fue un Manual del promotor social, en donde se dan a conocer las intervenciones con las poblaciones 
y servirá como una guía de trabajo para inspirar, mediantes fichas y dinámicas grupales, a profesionales 
comunitarios que trabajan con programas sociales educativos y de la salud. Las poblaciones en donde se 
llevaron a cabo la investigación y las intervenciones fueron Nacatongo en el municipio de Tlayacapan, San 
Miguel Tletetelco y Km. 88 del municipio de Atlatlahucan, y Felipe Neri del municipio de Tlalnepantla. Los 
grupos con los que se realizó la investigación participativa fue con niños, adolescentes y mujeres. Caballero 
García dijo que en cada uno de los grupos, “detectamos distintas problemáticas, pero podríamos decir que 
hay mucha necesidad en el ámbito infantil en cuestiones de nutrición, violencia intrafamiliar y acoso escolar; 
en el grupo de adolestes son los mismos temas, sólo que se añade el tema de adicciones, alcoholismo más 
que drogas y en las mujeres la violencia de pareja, así como la conformación de economías femeninas 
domésticas, ya que en estas comunidades la migración es fuerte, son hogares encabezados por mujeres y 
hay una gran labor que hacer para dinamizar la cuestión de la economía familiar”. A la presentación de los dos 
materiales y el proyecto, realizada el pasado 25 mayo en el auditorio del Centro de Investigación en Ingeniería 
y Ciencias Aplicadaas (CIICAp), asistieron representantes de las comunidades, Gustavo Urquiza Beltrán, 
secretario Académico de la UAEM y Álvaro Zamudio Lara, titular de la Dirección General de Desarrollos 
Tecnológicos (DGDT) y responsable administrativo del proyecto; Ángela Patricia Mora González, directora 
general de los SSM; María Antonieta Hernández Franco, subdirectora de Enseñanza, investigación y 
capacitación de la Secretaría de Salud; y Mauro Guzmán Felipe, jefe de la Jurisdicción Sanitaria III de la 
región oriente. Cabe destacar que desde 2012, la UAEM y los SSM, firmaron un convenio de colaboración 
para desarrollar actividades de prevención, que reduzcan desigualdades en materia de salud por lo que este 
proyecto cumple con el objetivo de ser congruentes con la responsabilidad universitaria. 
La Jornada Morelos, p.16, (UAEM). 
 
Anuncio 
Visita la Gaceta Virtual www.uaem.mx/gacetavirtual. Suscríbete al boletín electronico. 
La Jornada Morelos, p.16, (UAEM. 
 
Punto y aparte 
Según el columnista: Más de 14 mil jóvenes presentaron ayer su examen de admisión a las carreras ofrecidas 
por la UAEM. Sin embargo, solo serán admitidos seis mil y fracción. ¿Qué pasará con el resto? ¿Serán 
inscritos en el sector privado o se volverán “ninis” con la posibilidad de pasarse el bando del crimen 
organizado? 
La Unión de Morelos, p.6, (Guillermo Cinta). 
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Estatal:  
 
 Continuará paro de labores en la Normal de Cuautla 
Aún y cuando se han tenido las primeras reuniones con las autoridades educativas de la entidad, el conflicto 
en la Escuela Normal Urbana Federal de Cuautla (ENUFC) continúa estancado, por lo que este lunes 
tampoco habrá clases, al mantenerse vigente la asamblea permanente de trabajadores académicos y 
administrativos, quienes exigen el pago de estímulos económicos por años de servicios y demás prestaciones 
laborales.  
La Unión de Morelos, p.6, (Mario Vega). 
 
Pretenden certificar a planteles del Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem) 
Con la finalidad de incrementar el nivel académico, el Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem) 
está diseñando un programa de capacitación para fortalecer las competencias y habilidades de los docentes 
para incorporarlos al nuevo sistema nacional educativo. Así lo informó Fernando Pérez Jiménez, director 
general de Cobaem, quien mencionó que mientras concluye el ciclo escolar 2014-2015, se está diseñando el 
programa de capacitación que está enfocado a fortalecer los conocimientos de los maestros. Explicó que el 
plan de evaluación es dirigido a la capacitación forma parte de la reforma educativa, el cual se comienza a 
consolidar en los colegios de bachilleres de la entidad, “básicamente el programa es sobre el tema de 
planeación y evaluación”, dijo. Mencionó que se trata de un proceso en el que el Cobaem ya inició trabajos 
desde hace año y medio para que todos los planteles se incorporen al Sistema Nacional de Bachillerato en 
una primera etapa durante el transcurso del 2015. 
Diario de Morelos, (Carlos Soberanes), 
http://www.diariodemorelos.com/content/pretenden-certificar-planteles-del-colegio-de-bachilleres-del-estado-
de-morelos-cobaem. 

 
Nacional: 

 
Universidad de Puebla desarrolla robots que aprenden por imitación 
Científicos del Laboratorio de Robótica de la Facultad de Ciencias de la Electrónica de la BUAP dieron a 
conocer que desarrollan robot manipulador, capaz de comprender, aprender y reproducir movimientos tal y 
como lo hace un niño cuando imita una rutina, pero con mayor precisión y rapidez. Al respecto, Fernando 
Reyes Cortés, académico de dicha facultad de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) 
enfatizó que la máxima casa de estudios poblana, se ubica como una institución pionera en brazos-robots 
manipuladores, desarrollados y producidos a partir de teoría y tecnología nacional. La Facultad de Ciencias de 
la Electrónica (FCE) de la BUAP desde 1998 ha desarrollado prototipos robóticos manipuladores de 
transmisión, con tales características, y ahora es el primero en el área de robótica que se desarrolla y produce 
en México, con gran potencial de comercialización. Con esto la BUAP se ubica como una institución pionera 
en materia de brazos-robots manipuladores, diseñados con teoría y tecnología nacional, destaca en un 
comunicado. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/901341.html 
 
Concluye examen de admisión al IPN 
El Instituto Politécnico Nacional (IPN) concluyó ayer su proceso de admisión a nivel superior para el ciclo 
escolar 2015-2016, en el que participaron más de 87 mil jóvenes que desean cursar alguna de las 67 carreras 
que ofrece en las áreas de ingeniería y ciencias físico matemáticas; médico biológicas, y sociales y 
administrativas. Los resultados del examen podrán ser consultados a partir del domingo 9 de agosto en la 
página del instituto. 
La Jornada, p.41, (De la Redacción). 
El Universal, (Redacción), 
http://www.eluniversal.com.mx/ciudad-metropoli/2015/concluye-examen-del-ipn-sin-contratiempos-
1103806.html 
 
 
 
 
 


